



## FRENTES POLÍTICOS

**1. No es un juego.** La diputada **Mariana Nassar** aborda el acoso escolar con una propuesta que apunta a capacitar a docentes y responsabilizar a servidores públicos. Pero, ¿es suficiente ante el alarmante incremento de casos en México? Según Bullying Sin Fronteras, de enero de 2020 a diciembre de 2021 se registraron 180 mil casos graves de bullying y cyberbullying en el país. La solución requiere un enfoque más amplio, involucrando a estudiantes, padres y toda la sociedad. No dejemos sola a la SEP, a cargo de **Leticia Ramírez**, y basta de señalar como culpables a docentes y funcionarios; todos debemos luchar contra este flagelo. Las cifras nos recuerdan la magnitud del problema y la urgencia de actuar. El acoso germina desde el hogar.

**2. Hasta donde tope.** **José V. Z.** y su padre, **Agustín V. S.** han dejado consternada a Temamatla, en el Estado de México, al machetear a dos perros, asesinando a uno y llevando al otro al borde de la muerte. ¿Cuándo terminará esta crueldad despiadada? ¿Hasta dónde llegará esta escalada de violencia? La inhumanidad no tiene límites, ¿qué sigue? ¿Niños, adultos mayores, mujeres? La impunidad y la falta de empatía hacia seres vivos deben cesar. “No toleraremos más impunidad”, dice Abat Asociación Para el Bienestar Animal Temamatla. La sociedad no está dispuesta a soportar estos temas en medio de la impunidad. Llegó el momento de las sanciones ejemplares a quienes no respeten la vida de los animales. Las estamos esperando.

**3. Fritos.** La alcaldía Gustavo A. Madero, liderada por **Francisco Chíguil Figueroa**, se convirtió en el nido de la violencia familiar en 2022, según el Inegi. Golpes, humillaciones y abusos plagaron el 15.9% de los hogares, mientras que el 16.3% de los hombres estuvieron involucrados en actos violentos. Los menores de edad no se salvaron, con más del 20% enfrentando situaciones violentas. ¿Qué pasó, **Chíguil**? ¿Dónde quedó el compromiso con la familia? La alcaldía debe reaccionar y enfrentar esta crisis, pues, si no se aborda este tema, el futuro luce sombrío. Si la alcaldía no levanta desde ahí, este caso está perdido. No olvidemos que la familia es la base de la sociedad. Por eso la GAM está como está.

**4. Soluciones integrales.** La secretaria de Educación Pública, **Leticia Ramírez**, junto con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, lanzó la campaña Si te drogas, te dañan, en 62 mil escuelas mexicanas, buscando llegar a 11 millones de estudiantes y prevenir el consumo. Pero, ¿es suficiente la sensibilización? ¿Qué hay de la lucha contra el narcotráfico y la tolerancia en todos los territorios? La educación es clave, pero también lo es la acción integral contra el flagelo. La estrategia escrita es esencial, pero se requiere un abordaje más completo, a ras de piso. ¿De qué sirve la teoría si, en la práctica, la droga fluye en las calles con absoluta permisividad? Cero drogas es cero drogas. De arriba a abajo. Ni uno ni dos ni nueve. Cero. Sólo así.

**5. Zona de peligro.** El Triángulo de los antros, en Mexicali, Baja California, se convirtió en foco de atención tras la desaparición de nueve jóvenes desde 2022. La reciente incineración del bar La Terraza del Shot, donde desaparecieron tres de ellos, evidencia la escalada de violencia. El fiscal **Iván Carpio** maneja líneas de investigación que incluyen el narcomenudeo y grupos delictivos en la zona. Sin embargo, la presión aumenta y el Partido Acción Nacional exige la renuncia del fiscal estatal y del director de la Policía Municipal. ¿Hasta cuándo prevalecerá la impunidad en esta área plagada de crimen y violencia? Esto es lo más cercano al cuento de nunca acabar. ¿Y **Norma Bustamante**, la alcaldesa de Tijuana? Anda distraída, pensando en la reelección.